

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: 40 (2003)
Heft: 1545

Artikel: Football : naufrage du Lausanne-Sports: les enfants d'abord!
Autor: Dépraz, Alex
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1021215>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Naufrage du *Lausanne-Sports*: les enfants d'abord!

Une association avec des dettes d'environ 4 500 000 francs. Une faillite synonyme de mort, évitée de justesse grâce à un sursis concordataire.

Le nom de *Lausanne-Sports* évoque pourtant des pages glorieuses du football romand, pas toutes si lointaines. Mais, sportivement, la situation financière du club empêche toute ambition. Pour la première fois de son histoire, *Lausanne-Sports* n'évolue pas dans l'élite nationale et dispute un championnat de Ligue nationale B absolument sans enjeu. Pas de quoi motiver un public déjà très clairsemé !

Quelques personnalités, réunies autour du restaurateur Philippe Guignard, se sont mises en tête de sauver cette véritable institution vaudoise. On n'imagine pas plus le *LS* tomber en cinquième ligue que le Comptoir déménager ou le Café Romand fermer ses portes ! Une souscription publique a donc été lancée pour créer une nouvelle entité juridique, *LS Vaud Foot SA*, qui reprendrait les actifs du club - ou ce qu'il en reste - sans assumer les dettes résultant de la gestion passée. Une forme de sauvetage à la *Swissair*.

Comme pour la compagnie à croix blanche, les collectivités publiques ont été sollicitées. Avec succès puisque la Municipalité de Lausanne a accordé au *LS* une aide «exceptionnelle» de 1 200 000 francs. Le préavis doit être prochainement soumis au Conseil communal. Une part importante de cette somme est un investissement à fonds perdus pour permettre la survie de l'association qui passe par l'homologation d'un concordat.

Une partie loin d'être gagnée

Philippe Guignard et ses amis veulent principalement maintenir une équipe composée de joueurs professionnels, qui évoluerait à court terme en Ligue nationale A. Pour cela, il faudrait non seulement assainir la situation financière du club, ce qui passe par l'obtention d'un concordat, mais encore trouver de nouveaux investisseurs importants. Or, on est

pour l'instant loin du compte. La souscription publique n'a permis de récolter que 800 000 francs qui ne peuvent servir à épouser les dettes de l'association. Philippe Guignard doit encore trouver l'argent qui permettrait de convaincre les créanciers de renoncer à demander la mise en faillite du *Lausanne-Sports*. En outre, en l'absence d'un nouveau stade comme à Genève ou à Bâle, et avec des perspectives sportives peu réjouissantes, le contexte lausannois n'est pas dynamique. La partie est loin d'être gagnée.

Partir sur de nouvelles bases

Pourquoi maintenir sous perfusion un club déjà atteint d'une maladie incurable ? Concentrons les efforts, surtout ceux de la collectivité publique, pour maintenir le Centre Sports-Études de Lausanne (CSEL) et pour sauver le mouvement juniors du *Lausanne-Sports*. Sur l'aide proposée par la Municipalité, seuls 300 000 francs, soit un quart de l'aide totale accordée au club, sont directement destinés

à la formation. Le CSEL, qui permet à des athlètes de pointe de pratiquer leur sport tout en poursuivant leur scolarité, est une entité juridique distincte du *Lausanne-Sports* qui pourrait donc survivre à une éventuelle faillite. Quant aux nombreux juniors évoluant dans la section football du *LS* et à l'utilisation des installations de la Pontaise, une solution devrait être recherchée avec les deux autres clubs de la ville - Malley et Stade-Lausanne Ouchy. Ceux-ci évoluent en première ligue, soit dans la catégorie directement inférieure à celle du *Lausanne-Sports*.

Il faut reconstruire, quitte à partir sur de nouvelles bases et d'un peu plus bas. Sinon, l'édifice sera bancal et risquera une fois encore de s'effondrer. Cela n'implique pas un renoncement à toute ambition sur le long terme pour un club lausannois : l'*AJ Auxerre*, club formateur par excellence, a évolué longtemps dans les divisions inférieures avant de devenir l'une des équipes de référence du football français.

ad

Tour de Suisse

Le dernier numéro de 2002 de la *Feuille Officielle Suisse du Commerce (FOSC)* comptait soixante-huit pages, dont une consacrée uniquement aux marques *FIFA* qu'il faut protéger : dont *WM FIFA (Weltmeisterschaft)* représentée par *FIFA Marketing AG* à Zoug.

Un magazine suisse en anglais est en préparation à Genève. Il convient de se rappeler l'existence depuis plus de vingt ans de *Swiss News* un mensuel paraissant à Zurich avec le sous-titre *The National English Journal*.

Combien de publications ont associé la croix fédérale et la croix gammée, comme vient de le faire l'éditeur du récent livre de l'américain Suart Eisenstat ? Les amuseurs du *Fond de la corbeille* ont signalé Jean Ziegler. Le journaliste Alex Plaut a rappelé une affiche socialiste zurichoise de 1934. Il y en a d'autres. Ajoutons deux exemples au dossier : Le titre du journal *Haaruz Zentral-Kampfblatt des Nationalsozialistischen Eidgenössischen Kampfbundes* où le titre est encadré par deux croix traversantes combinées avec la croix gammée (années 30) et la couverture du livre de Philippe Marguerat *La Suisse face au IIIe Reich* (Editions 24 heures). Cherchez et vous trouverez !

cfp